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富士山の初冠雪以降、秋の冷気が一気に強まりました。令和元年の初冠雪は10月22
日で、この日は例年より22日遅く、昨年に比べるとなんと26日も遅い初冠雪でした。
そして奇しくもこの令和元年10月22日は、日本の新しい御代のはじまりが内外に宣明
された即位礼正殿の儀が執り行われた日。まるでこの吉き日を飾るかのような美しい初
冠雪となりました。学校は第４ステージ「充実」に突入。じっくりと腰を据え、いっそ
う学びを充実させたい時期を迎えています。
さて、前期の学校評価アンケート（職員・生徒・保護者対象）結果から、東中グラン

ドデザインに示した重点指導内容の達成状況をみると、実現に向けて前進していること
がうかがえます。何より、質問「学校は楽しい」に対するプラス回答が生徒92％、保護
者89％あったことを、学校として前向きに受けとめたいと思います。勿論、10人に１
人が楽しくない思いをしていることは重大に受けとめなければなりませんが。
ところで、共通項目における職員・生徒・保護者の三者比較をした場合、数値に開き
が出ているものもあります。例えば、「進んであいさつを 生徒をﾐﾆﾃｨｰﾁｬｰにした授業（田口教諭）

している」についてのプラス回答は、順に50％，72％，
71％。「学習に目標を持って粘り強く取り組んでいる」
は、77％，84％，62％。「家庭学習の習慣が身につい
ている」は、59％，88％，60％でした。生徒は意外
と自己肯定感を高く持っている反面、職員・保護者は否
定的に見てしまう傾向があるのかもしれません。今後、
これらについての評価の物差しをより具体的にする必要
がありそうです。

★授業力の向上へ★
大きな行事も一段落し、教職

員の授業づくりの研修が連日の
ように行われています。静東教
育事務所、町教育委員会、田方
地区教員研修協議会等の支援を
受け、各教科や道徳の授業づく
り研修を進めています。本年度
の東中の授業づくりのポイント
は、「めあて」を示すことや「ま

とめ」「振り返り」を単元の中で確保すること、また、板書にこれらを反映させて、授業
（思考）の流れがわかり
やすい板書づくりを心が
けること、学びの過程で
自分の力が発揮でき、自
己肯定感を高められるよ
う個別の支援を充実させ
ることです。「目標を持ち、
確かな学力を身に付ける」
を、実現させる取り組み
です。
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［前期学校評価生徒・教師アンケートより］

●先生は教え方を工夫してわかりやすい授業をしている

…生徒評価 そう思う６０％ ややそう思う３５％

●先生は授業でわからないことに丁寧に対応してくれる

…生徒評価 そう思う６０％ ややそう思う３４％

●授業では「めあて」を子供たちに意識させ、学んだことを

「振り返り」で確認している。

…教師評価 そう思う６３％ ややそう思う３３％

思考の流れがわかる板書の工夫（川邊教諭） 情報機器(ﾀﾌﾞﾚｯﾄ)を活用した授業（新井教諭）



★学校評議員・学校関係者評価委員会から意見を聞く★
過日１０月１６日（水）、学校評議員、保護者代表（ＰＴＡ会長・副会長）、学校職員

代表による「学校関係者評価委員会」が開催されました。これは、前述の学校評価アン
ケートの集約・分析をもとに、東中の教育活動に対する忌憚のない意見・助言等をいた
だく会で、以下の目的で実施されています。
・学区を代表する方々に学校経営についてご理解いただき、支援、協力を得る。
・教育に対する意見を幅広く聞き、学校経営の円滑化を図る。
・情報交換により、生徒理解を深め、新たな発想を学校経営に取り入れる。
今回は、教育活動の進捗状況の詳細な説明に時間の多くを費やしましたが、以下のよう
な考えをうかがうことができました。
・所属意識が高いほど、挨拶ができる傾向にある。言い返してくれるという安心感が
あれば、もう少し「挨拶」が活性化していくのでは？
・失敗が許されない雰囲気や挑戦しようとしない子供が多い。たとえ
挑戦して身にならなくてもやってみればいいのだが。成功した人の
講話だけでは、失敗が許されないことにつながっていく。成功した
人の失敗談などが聞ける場があるとよい。
・部活動では前例をやり通す風潮がある。今の時代に合ったやり方で
実施してほしい。時にはルールを見直したり、子供と教師とで成果
を生むための話し合いをしたりすることも必要だと思う。

★前期から後期へ★
１０／２１（月）から、後期の生徒会組織の活

動がスタートしました。３年生を中心とした体制
が整い、受験期には２年生がしっかりバックアッ
プしていきます。

★教育相談を実施しています★
11月7日、12日、22日、25日、26日の5日間、昼や放課後の時間を割いて全生徒

を対象とした教育相談を実施し、生徒の抱える問題や悩みに寄り添っています。将来の
夢や進路、学習、友達関係、部活動など話の中身は多岐にわたりますが、生徒が自分自
身を見つめ、「今」を少しでも充実させて過ごせるよう職員一丸となって頑張っています。

★緊急全校集会を実施しました★
１１月１日緊急の全校集会が開かれました。２年生の男子トイレから火をつけて遊ん

だ後がみられるティッシュや消しゴムが発見されたためです。学校は誰にとっても安心
安全な学び舎でなくてはなりません。このように一歩間違えば火事になりかねない危険
な行為は絶対に認められないし、生徒の命に危険が及ぶような迷惑行為については断固
たる措置も執らざるを得ません。今回は、火を付けた生徒をはじめ、それに関わった生
徒達が自ら正直に申し出ることができたため、個別指導と家庭連絡で対応しました。今
後は、東中職員一同、生徒一人一人誰もが楽しく安全で、そして、自分たちを向上させ
ていける学校生活を送ることができるよう、より一層気を引き締め、努めて参ります。
《１１月・１２月のスクールカウンセラー来校日》
・川田ＳＣ…１１／２５（月）、１２／２（月）、１２／１６（月） 時間9:30～16:00

※事前に希望日時をご連絡いただけると助かります。（調整担当：教頭 055-979-1566 ）

【後期学年専門委員長】（学年）
［生活委員長］ 新垣 さくらさん（３）
［学習委員長］ 澤 陽菜さん（３）
［整美委員長］ 池谷 優奈さん（３）
［健康委員長］ 向田 愛惟さん（３）
［放送委員長］ 伊海 華花さん（３）
［広報委員長］ 松井 莉緒さん（３）
［給食委員長］ 加藤 美帆さん（３）
［図書委員長］ 米山 知花さん（３）
［ﾎﾞﾗﾝﾃｨｱ委員長］ 濱田 琴音さん（３）
［学年委員長］ 千紗都さん（３）

米山 步花さん（２）
稲葉 亜美さん（１）

【後期執行部】（学年）
［会 長］ 石井 渚紗さん（３）
［副 会 長］ 出田 義貴さん（２）
［副 会 長］ 土屋 紗紀さん（２）
［執行委員］ 佐藤 友来さん（３）
［執行委員］ 廣 心葉さん（３）
［執行委員］ 中野 天晴さん（１）
［執行委員］ 岩嵜 澪さん（１）


